# 吉川の風

東広島市立吉川小学校 令和6年12月23日 No.20 校長 沖 秀治

# 聴く力

今日で後期前半終了。明日から、子ども達にとって楽しいイベントが盛りだくさんの冬休みが始まります。子ども達を見ていると、すでに「心ここにあらず」。冬休みが来るのが待ちきれなくて、ソワソワウキウキワクワクドキドキしていました(^^;。

| 受けとめる力がなければ他のものをじっとどうして言葉たり得ようだが | ひとのこころの湖水 その深浅(しんせん)に 立ちどまり耳澄ます ということがない 風の音に驚いたり 鳥の声に惚(ほう)けたり 心とり耳そばだてる そんなしぐさからも遠ざかるばかり きれいな娘の病気まで直した民話 「聴耳頭巾」を持っていた うからやから だう言いくるめようか どう圧倒してやろうか | 聴く力 |
|----------------------------------|---|-----|
|----------------------------------|---|-----|

「聞く」と「聴く」の違い。

「『聞く』は耳だけを使って聞こえている状態。『聴く』には『耳』『目』『心』という文字がある。耳・目・心をしっかり向けて、相手の話を聴きましょう。」 よく聞くお話です。

じっと目を閉じ、耳を澄ましていると、普段気に留めていない音が聞こえてきます。

鳥の声、虫の声、風の音……。こんなにもたくさんの声や音に囲まれているのかと驚きます。夕方、真っ赤に染まった空。じっと見ていると、時がたつにつれて真っ赤な夕焼けから黄昏、そして薄明へと移り変わる空の様子に心打たれます。

私達はどれだけ子どもの声を聴いているでしょう。私達はどれだけ子どもに目を向けているでしょう。どれだけ子どもの心を感じているでしょう。

「愛」という字は、心を受けとめると書きます。子どもの心をしっかりと受け止め、支えられる大人になりたいものです。

冬休みです。時間がある時はぜひ、子どもの話を「聴いて」みてください。私達教職員も、冬休み明け、子ども達が冬休みに経験した、話したくてたまらないことをしっかり「聴こう」と思います。

皆様よいお年をお迎えください。そして、来年もどうぞよろしくお願い致します。

# 角谷 誠 様 令和6年度 学校安全ボランティア活動功労者賞 受賞

東広島市教育委員会では、児童生徒の安全確保に尽力されている学校安全ボランティア 団体や個人に対し、その功績を称えることを目的として「東広島市学校安全ボランティア 活動奨励賞・活動功労者賞」を設けています。今年度は、吉川小学校区から角谷 誠 様が 「学校安全ボランティア活動功労者賞」を受賞されました。受賞理由は次のとおりです。

長年にわたり、毎日、朝の通勤時のため交通量が多く、スピードを出す車が多い危険な箇所に立ち、児童の道路横断のサポートを行っておられます。時には、登校を渋る児童と学校まで一緒に歩くなど、子どもの心に寄り添いながら見守りを行っておられます。



【令和6年度表彰式 前列一番右 角谷様】

角谷様をはじめ、いつも本校児童を温かく見守ってくださっている地域の皆様には、感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございます。今後ともどうぞよろしくお願い致します。

## ~ | 月に誕生日を迎える児童を紹介します~

- 1月に誕生日を迎える児童に、次の内容でインタビューをしました。
- ① 今一番したいこと2年生 田島 瑛稀さん
- ② 好きな生き物 ③ 将来の夢 ④ お家の方へ一言

#### 2年生 木村 大翔さん

- ① サッカーサッカー選手になりたいから
- ② 犬 今、飼っているから
- ③ サッカー選手サンフレッチェ
- ④ いつもご飯を作ってくれて ありがとう。
- ① なわとびうまくなりたいから
- ② 猫 かわいいから
- ③ 恐竜に会いたい ティラノサウルス
- ④ ぼくを育ててくれてありがとう。

## 5年生 田村 莉瑚さん

- 家族に料理(カレーライス) を作ってあげたい。
- ② 柴犬 ふわふわしててかわ いいから
- ③ 誰かをもの(パン屋・ケーキ 屋)で喜ばせたい。
- ④ いつも家事をしてくれてありがとう。

#### 5年生 宮迫 諒也さん

- ドッジボール 楽しいから
- ② 自分! かっこいいから
- ③ 普通の生活働いて、寝て、楽しく過ごす
- ④ 天才に生んでくれてありがとう。

### 5年生 木原 碧椰さん

- ① ドッジボール 動くことが好きだから
- ② 犬 かわいいから
- ③ 美容師お客さんに笑顔になってほしいから
- ④ いつもありがとう。これから も楽しく過ごそうね。

